





学校だより第11号 令和5年1月31日 小樽市立桂岡小学校



_{《学校教育目標》} <mark>や</mark>さしく かしこく たくましく

飛躍する一年に……!

校長 山際 昌枝

2023年(令和5年)の年が明けて、早くも1か月が過ぎました。冬休み中には記録 的な大雪が降り、3学期が始まると日本中が大寒波に襲われ、とても寒い日が続きまし た。快晴で朝焼けに空が染まっていた1月30日の朝には、気温は登校時でもマイナス 10度は下回っていたと思われます。校門から通称「地獄坂」を見下ろすと石狩湾には



「気嵐」が……。遠くには雨竜の山々がくっきり見え、幻想的な 風景に一瞬寒さも忘れそうになりましたが、このように寒さが厳し い日にも、顔を真っ赤にしながらも元気よく歩いて登校 する子どもたちの姿をみて、改めて、たくましさを感じ ていました。また、3学期は子どもたちのやさしさをた

3学期の始業式には、子どもたちにうさぎ年にちなんだ話をしました。

くさん感じるスタートにもなりました。

うさぎはおとなしく穏やかなイメージがありますが、ぴょんぴょん飛び跳ねる姿が印象的で あるように、「飛躍」とか「向上」という意味が込められています。

3学期は、短い期間の中で、これまで学習してきたことを活かして、1年間のまとめをする大 切な期間です。うさぎ年に込められた意味のように、新しい学年に向けて、6年生は中学生に なる準備として、思い残すことなく「飛躍」してほしいと思います。一人一人しっかり目標をもっ て、頑張ってください。皆さんのレベルアップした「やさしい・かしこい・たくましい」姿を楽し

みにしています。最後に、皆さんが心配そうにみてくれている校長先生の姿について ですが、もうすぐでうさぎ年になるという日に、ぴょーんと飛び跳ねすぎてしまいまし た。皆さんも気をつけて、けがや病気のない一年を過ごしてください。

干支というのは「十干」と「十二支」の組合せであり、2023 年は十二支でいうと 「卯年」、十干では「癸(みずのと)」で「癸卯」となり、「春の訪れを感じる」とい う意味と「冬の門が開き、飛び出る」という意味があると言われているそうです。

「癸卯」の年にあやかり、これまでの新型コロナウイルス対策が実を結んで収束が見 え、桂岡の保護者並びに地域の皆様と共に、子どもたちが伸び伸びと活動できる年にな ることを願っております。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

初めてのスキー学習

1年生は教室でスキー靴を履 く練習をした後、いよいよ屋外 へ。ストックの持ち方やスキーの 脱着を練習し、カッコよくポーズ を決めました。寒さに負けずに 笑顔も見せて頑張りました!!



地域ボランティアに感謝申し上げます

1月16日・17日は、冬休みのスマイ ル学習にご協力いただき、子どもたち の学習をみていただきました。

また、始業式後、子どもたちの 登校時等の見守り活動をしていた だき、ありがとうございました。

2月の目標 「「ものを大切にしよう」

※毎月 10 日は、「ゲームなしの日」

2月 有 行事予定

1日(水) 5.6年スキー学習

2日(木) 特別日課、1.2年スキー学習

3日(金) 3.4年スキー学習

6日(月) 全校朝会、1.2年スキー学習

4年保護者会

銭函中学校新入生保護者説明会

7日(火) 5年保護者会

8日(水) 1.2年スキー学習

6年保護者会

9日(木) 特別日課、避難訓練(不審者)

10日(金) 5.6年スキー学習(1月25日)が剛

11日(土) 建国記念の日

13日(月) 家庭学習がんばろう週間

1年保護者会

14日(火) 2年保護者会、ALT来校

15日(水) 2年給食センター見学

3年保護者会

16日(木) 特別日課、一斉下校

22日(水) 新入学児童体験入学・保護者説明会

1年 4時間授業(給食あり)

23日(木) 天皇誕生日

小さなことでも気 軽に相談できます。

24日(金) 特別日課6時間

スクールカウンセラー来校

積もった雪で周囲の状況が見えにくくなったり、道路脇に寄せられた雪で道幅が狭く見通しが悪くなったりしています。また、雪は音を吸収しやすいので、車が近づいてくる音が聞こえにくくなります。

積雪期の登下校の安全のため、始業式の日に集団下校訓練を行い、通学路の危険箇所を確認し指導を行いました。

ご家庭でも、お子さんには、次のことを注 意させてください。

<冬の登下校や遊びに行くときの注意点>

- ・時間に余裕をもって行動する
- 車が見えたときは横断せずに通り過ぎるのを待つ
- ・路肩の雪山には絶対に登らない
- 軒下や落雪の危険がある場所に近づかない、氷柱を取りに行かない
- ・除雪作業中の機械に近づかない

スキー学習

小樽市は3つのスキー場を有するスキーが盛んな地域であり、坂の町に住む子どもにとってスキーは身近なスポーツです。本校でもスキー学習を通して運動の楽しさを知るとともに、地域の自然と触れ合う機会とするため、近くにあるオーンズスキー場で、体育の授業を行っています。

スキー場では、 子どものスキーの 技能や経験を考慮 してグループに分 け、教職員のほか



にスキー指導ボランティアの方に協力 いただき、事故やケガのないように指 導しています。

保護者に皆様には、用具の準備等ご協力をいただき、ありがとうございま

温かい朝食で

パワー全開!

起きてすぐの体は、まだ眠っています。朝ごはんを食べると、



栄養分が体に行きわたって、眠っている間に下がっていた体温が上がり始め、体は目覚め、勉強や運動するためのパワーがわいてきます。外で活動がある日の朝ごはんは、まずご飯やパン等の主食と、みそ汁やスープ、ホットミルクなど温かいものを基本に、たんぱく質がしっかりとれるおかずと野菜のおかずをそろえることが大切です。野菜は汁物に加えたり、油で炒めたりすると時短でバランスのよい食事になります。

新しい職員の紹介

1月 19 日、冬季用務員の尾崎英治さんが着任しました。用務員の小林さんと共に、朝早くから除雪や校内外の環境整備等の仕事を行っています。

新メンバーも加わり、3学期も子どもたちが安全で安心して学校生活を送ることができるよう、尚一層努めてまいります。どうぞよろしくお願いします。